

IB+M JANUAR 2026 - INFORMATIONEN, BERICHTE UND MEINUNGEN

Liebe Vereinsmitglieder unserer BARMER VersichertenGemeinschaft

Informationen aus der Verwaltungsratssitzung am 19.12.2025



Foto: Petra Hopf
v.l. Achmed Date, Sylvie Krisch, Simone Schwering, Katrin von Löwenstein, Herbert Fritsch

Der Verwaltungsrat der BARMER hat in seiner Sitzung am 19.12.2025 den Vertrag mit der stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden Simone Schwering vorzeitig um weitere sechs Jahre verlängert.

Frau Schwering wird ihre Tätigkeit als stellvertretende Vorstandsvorsitzende ab Oktober 2027 für eine weitere Amtszeit von sechs Jahren fortsetzen. Die

IB+M JANUAR 2026 - INFORMATIONEN, BERICHTE UND MEINUNGEN

vorzeitige Vertragsverlängerung von Simone Schwering ist Ausdruck der großen Anerkennung des Verwaltungsrates für ihre sehr erfolgreiche Arbeit und schafft zugleich Planungssicherheit sowie eine verlässliche Führung des Hauses in den kommenden Jahren.

Die Barmer wird ihren Beitragssatz zum Jahreswechsel nicht erhöhen. Die beschloss der Verwaltungsrat der Kasse am 19.12.2025 in Berlin. Die vorausschauende Haushaltsstrategie der Barmer zahlt sich damit für ihre 8,3 Millionen Versicherten aus. Fürs das Jahr 2026 wurde ein Rekordhaushalt von 47,98 Milliarden Euro verabschiedet.

Klausurtagung des Ausschusses Personal, Organisation und Betriebliches Gesundheitsmanagement (BGM) des Barmer Verwaltungsrates am 15./16.12.2025 in Berlin



Die Klausurtagung des Ausschusses für Personal, Organisation und Betriebliches Gesundheitsmanagement (BGM) bot einen wertvollen Rahmen für den strategischen Austausch zu zentralen Zukunftsfragen. Unter dem Vorsitz von Ralph Korschinsky (KAB) und seiner Stellvertreterin Martina Richter (Fraktionsgemeinschaft BfA DRV-Gemeinschaft Die Unabhängigen und Barmer Versicherten Gemeinschaft die Unabhängigen) wurden aktuelle Herausforderungen und Perspektiven in den Bereichen Personal, Organisation und Gesundheit am Arbeitsplatz intensiv diskutiert.



IB+M JANUAR 2026 - INFORMATIONEN, BERICHTE UND MEINUNGEN

Abseits des operativen Alltags ermöglicht eine Klausurtagung, Themen ganzheitlich zu betrachten, Prioritäten zu schärfen und nachhaltige Lösungen zu entwickeln. Dabei wurde deutlich: Betriebliches Gesundheitsmanagement ist ein zentraler Erfolgsfaktor moderner Unternehmen. Es trägt maßgeblich zur Leistungsfähigkeit, Motivation und langfristigen Bindung der Beschäftigten bei und leistet damit einen wichtigen Beitrag zur Zukunftsfähigkeit von Organisationen.

Die Barmer überzeugt auf diesem Gebiet durch exzellente Arbeit. Mit hoher fachlicher Expertise, innovativen Konzepten und praxisnaher Unterstützung setzt sie Maßstäbe im Betrieblichen Gesundheitsmanagement und unterstützt Unternehmen wirkungsvoll bei der Gestaltung gesunder Arbeitsbedingungen.

Auch der Vertriebsaspekt des BGM spielte eine wichtige Rolle. Ein professionell aufgestelltes Betriebliches Gesundheitsmanagement (BGM) ist ein starkes Argument im Wettbewerb – sowohl um Kundinnen und Kunden als auch um Fachkräfte. Die BGM-Angebote der Barmer stärken den Vertrieb.

BGM ist längst kein Zusatzangebot mehr, sondern ein unverzichtbarer Bestandteil moderner Unternehmensführung und ein wesentlicher Erfolgsfaktor der Barmer am Markt.

Einblick in die digitale Patientenversorgung: Status Quo und Zukunftsstrategien



Alexander Straube, MSc / MBA Health Care Management

Digitales Prozess- und Technologiemanagement



Stand der digitalen Patientenversorgung – STATUS QUO und Potentiale

Am 17. November 2025 präsentierte Alexander Straube im Rahmen einer Sitzung "Verwaltungsrats vor Ort" einen Vortrag.



Unter dem Titel „**Stand der digitalen Patientenversorgung – STATUS QUO und Potenziale**“ beleuchtete er die weitreichenden Möglichkeiten der Digitalisierung über die gesamte Versorgungskette hinweg: von der **prästationären Phase** über das **Krankenhaus** bis hin zur **poststationären Betreuung**. Ein besonderes Augenmerk lag dabei auch auf den Möglichkeiten und den Grenzen von **Künstlicher Intelligenz (KI)** sowie Zukunftstrends, die unsere Gesundheitsversorgung prägen werden.

IB+M JANUAR 2026 - INFORMATIONEN, BERICHTE UND MEINUNGEN

Die Barmer Versichertengemeinschaft bei der Vertreterversammlung der DRV Bund

Unsere Stimme in der Selbstverwaltung ist aktiv und präsent! Kürzlich fand in Berlin die Vertreterversammlung der Deutschen Rentenversicherung Bund statt. Für die „**Barmer Versichertengemeinschaft – Die Unabhängigen**“ war unser Vorstandsmitglied **Achmed Date** vor Ort, um unsere Interessen zu vertreten.

Prominenter Besuch und politische Impulse

Ein besonderer Programmpunkt war das Grußwort der Bundesministerin für Arbeit und Soziales, Bärbel Bas, die die Bedeutung der sozialen Selbstverwaltung hervorhob. Für uns ein wichtiges Signal: Die Arbeit der ehrenamtlichen Vertreter bleibt ein zentraler Pfeiler unseres Sozialsystems.



Foto: Achmed Date



IB+M JANUAR 2026 - INFORMATIONEN, BERICHTE UND MEINUNGEN

Wichtige Beschlüsse für die Versicherten

Neben den politischen Debatten stand die konkrete Ratsarbeit im Fokus. Es wurden zukunftsweisende Beschlüsse gefasst, darunter ein wesentlicher Punkt für die Nähe zum Bürger: **Die Wahl weiterer Versichertenberater**. Diese Berater sind das Herzstück der Unterstützung vor Ort – sie helfen direkt bei Rentenanträgen und klären Kontenfragen. Dass wir hier personell nachlegen, sichert die Qualität der Beratung für die Zukunft.

Mehr erfahren?

Wer tiefer in die Details der Versammlung, die Statistiken oder die weiteren Beschlüsse eintauchen möchte, findet alle Informationen und Dokumente jederzeit aktuell auf der **Homepage der DRV Bund**.

Wir bleiben für Sie am Ball – unabhängig und engagiert!

Mit herzlichen Grüßen

**Vorstand der
Barmer VersichertenGemeinschaft
- Die Unabhängigen e.V.**

Impressum

*Gewerkschaftsunabhängige Interessenvertretung
für Mitglieder, Versicherte, Patienten und
Rentner in den Sozialversicherungen seit 1958 -*

Die Unabhängigen e.V.

Postanschrift Geschäftsstelle: Ilenpool 1, 21354 Bleckede

www.barmer-versicherten-gemeinschaft.de

info@barmer-versicherten-gemeinschaft.de

https://www.facebook.com/versichertengemeinschaft

Bankverbindung: Hypovereinsbank München,

IBAN DE03 7002 0270 6020 118847

Vorsitzende und verantwortlich für den Inhalt:

Katrin von Löwenstein.

Nicht alle Artikel entsprechen der Meinung des Vorstandes

Gestaltung: Herbert Fritsch